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A ÚLTIMA EMENDA DE FONTANA

Entregue aos horizontinenses obras 
de revitalização da Praça 25 de Julho

O RS e Horizontina, bem como, 
os demais municípios da região, 
perderam dois importantes deputados, 
compromet idos  com emendas 
parlamentares de impacto em seus 
projetos, a partir das eleições de 2022. 
Ambos decidiram deixar o parlamento 
brasi leiro como representantes 
gaúchos. Jerônimo Goergen, já referido 
em outras reportagens pelo PP, e 
Henrique Fontana do PT.

Em Horizontina, Fontana teve nesta 
semana concluída uma das últimas 
obras com apoio de suas emendas, 
ou seja, a 3ª etapa de revitalização da 
Praça 25 de Julho. O montante de R$ 
238,7 mil contemplou a maior parte das 
obras, com contrapartida de outros R$ 
100 mil da prefeitura.

Final de Semana, 01 e 02 de Setembro de 2023
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# Sem abrir  mão das mídias 
tradicionais, porém atento ao mundo 
digital que é um caminho sem 
volta, o Presidente do Legislativo 
de Horizontina Rafael Godoy se 
comunica bem com a comunidade. 
Nesta semana a criação do Instagram 
oficial do Legislativo.

 # O parlamentar manteve encontro 
também com os veículos de comunicação 
que mantém suas coberturas nas sessões 
legislativas e reafirmou as parcerias do 
parlamento.

 # Aliás os vereadores de Horizontina 
determinarão mais de três milhões em 
obras e ações no orçamento de 2024. 
São as emendas impositivas com 50% 
obrigatoriamente em saúde e as de 
bancada a livre demanda.

 # Deu no rádio: CTG de Horizontina 
realizará uma das maiores festividades 
farroupilhas de todos os tempos. Grande 
gestão do Patrão Cleiton e sua equipe de 
prendas e peões.

# União Brasil seria oficializado na 
noite desta sexta-feira enquanto essa 
edição era finalizada, se o tempo feio 
não atrapalhou os planos no município 
de Horizontina. Além das lideranças 
que deixam o PTB nova onda de 
filiações com vistas a 2024.  

 # Fandango no CTG, baile no KM 20, 

Filó Italiano, inauguração do bailão Gold 
Clube, Blumenfest em Eldorado... São 
alguns dos eventos que se realizam 
neste fim de semana na cidade. É uma 
imersão gastronômica fantástica. E o 
melhor: primeiro a gente come e depois 
a gente dança. Viva Horizontina!

 # Ou dá, ou...: PP estaria cobrando 
abertura de diálogo com partidos do 
atual governo sobre uma provável 
aproximação para eleição de consenso 
em 2024. Há quem duvide! Será? Caso 
não ocorra a abertura de tratativas, 
a sigla deve lançar Lucas Stoll pré-
candidato,  ainda no primeiro trimestre 
do ano novo. 
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O Poder do 
Morosil®

  
  O Morosil® é um produto manipulado 

que faz sucesso entre pessoas que 
buscam melhor qualidade de vida e ganhos 
estéticos. Trata-se de um suplemento 
alimentar feito a partir do extrato seco do 
suco de laranjas Moro.

    Esse suplemento alimentar auxilia no 
emagrecimento e redução de medidas, 
sobretudo na região do abdômen, onde 
o produto atua com maior eficácia, 
diminuindo consideravelmente células de 
gordura, devido à promoção da redução do 
acúmulo de lipídeos no organismo. Além 
disso, o Morosil® pode ser utilizado para 
melhorar a qualidade da pele, por conta 
da concentração elevada de vitamina C 
e ácidos hidroxicinâmicos que possui, 
substâncias que têm ação antioxidante 
e previnem o envelhecimento precoce 
da tez.

    O produto também pode ser aplicado 
para cuidar da saúde e bom funcionamento 
do organismo, devido às suas altas taxas 
de flavonoides. Ademais, o Morosil® 
aumenta a sensibilidade à insulina, reduz 
os triglicerídeos e o colesterol total.

Certamente, Morosil é a solução perfeita 
para o emagrecimento propiciando 
resultados incríveis para sua saúde!!!

 Fonte: www.morosil.com.br

Durante os meses de 
setembro e outubro os 
profissionais do setor 
de Imunizações da 
Secretaria de Saúde 
visitarão as escolas 
do munic íp io  para 
averiguação da situação 
vacinal de crianças e 
adolescentes de até 15 
anos de idade.

O objetivo da ação, 
q u e  t a m b é m  f a z 
parte do Programa 
Saúde na Escola, é 
ident i f i car  vac inas 
em atraso, aumentar 
a cobertura vacinal 
e reduzir o risco de 
transmissão de doenças 

Horizontina dá início 
à Campanha de 
Multivacinação

imunopreveníveis.
Se ident i f icado o 

atraso ou ausência 
de alguma dose de 
imunizante do esquema 
básico de vacinação, 
será feito agendamento 
da aplicação junto a 
Sala de Vacinas.

A ação teve início na 
EMEI Adelaide Ambros 
e seguirá em todas as 
escolas do município. Os 
pais serão comunicados 
previamente através dos 
grupos de Whatsapp 
d a s  t u r m a s  p a r a 
enviarem as carteiras 
de vacinação dos filhos 
para conferência.
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios diversos do sindicato

 Atendimento em outros locais, fora das estruturas 
da entidade, necessidade de agendamento 
prévio e apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente:

Clinicas de Psicologia
● Diovana Engster – Atendimento na Clínica Pró-

Vida, com agendamento na parte da tarde, das 
13h30min às 18h, pelo telefone (55) 99192-2354.

● Micheli Sloniec e Vânia F. Cassol – Atendimento 
na Clínica Espaço Psi, com agendamento das 8h 
às 12h, e das 13h30min às 18h, pelos telefones 
(55) 99603-9182 ou (55) 99948- 7119.

● Luciana Stec – Atendimento na Clínica 
Renascer, com agendamento pelo telefone (55) 
99907-6018 ou 55 2117-1721.

● Ana Lúcia Klassen – Atendimento na Rua 
Oswaldo Cruz, 05, para crianças, adolescentes 
e adultos, com agendamento pelo telefone (55) 
99983-0346.

● Anicéia Juliana Kapusta – Atendimento na 
Sencya Clínica de Psicologia e Consultoria, com 
agendamento pelo telefone (55) 99663-7757. 
Atendimento em Horizontina e Três de Maio.

● Jaqueline Franciele Conz do Nascimento – 
Atendimento na Clínica Viva Vida, em Três de Maio, 
e no Centro Médico Vida e Saúde, em Santa Rosa. 
Agendamentos pelo telefone (55) 99649-1496.

● Leidiane Radunz – Atendimento na Clínica 
Inffanti, na rua Três de Maio, 156, no Centrode 
Horizontina, com agendamentos pelo telefone (55) 
99113-3307.

● Alessandra Massuda – Atendimento online e 
presencial, com hora marcada no Espaço Ame-se 
Terapias e Psicologia, na Av. Tucunduva, nº 548, 
em frente a Valorize Imóveis, em Horizontina. 
Agendamentos pelo fone 55 99193-4337. Atende 
online e presencial, com hora marcada

Fisioterapeuta:
● Letícia Rangel e Renato Balbueno – Atendimento 

na Clínica Reativa, com agendamento pelos 
telefones (55) 99607-0082 e 99605-0872. 

Dermatologia e Estética:
● Drª Analu Kuhn – Atendimento na Clínica da 

Pele. Desconto nas consultas e procedimentos, 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente. Horizontina, ao lado da Rádio Vera 
Cruz.

● Vita Clínica e Estética – Descontos especiais 
para associados e dependentes, com todos os 
profissionais que atendem na clínica.

Médico Cardiologista
● Dr. Rogério Volkweiss – Desconto nas consultas, 

eletrocardiograma e exames. Agendamento através 
do Sindicato.

Exames:
● Hospital Osvaldo Cruz – Ecografias, Mamografias 

e RaioX.
● Centro de Vídeo Diagnóstico Dr. André Schmidt 

– Ecografias.
● Laboratório VitaSim
● Laboratório Brasil
● Laboratório HorizonƟna
● Oralcef Digital, de Três de Maio – 18% de 

desconto nos exames odontológicos, mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato. Agendamentos pelo 
telefone (55) 3535-1244.

● Evident - Clínica especializada em Radiologia 
odontológica – Horizontina, Desconto especial de 
30% para pacientes do Dr. Rodrigo Farias que 
forem sócios ou dependentes do sindicato.

Plano de Saúde:
● Unimed – Para Sócios e Dependentes do 

Sindicato. Para mais informações, entre em contato 
com a secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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Na manhã de terça-
feira, dia 29 de agosto, 
a Apae de Três de Maio 
realizou o lançamento 
do Dia de Doar 2023, 
que neste ano ocorrerá 
em 28 de novembro. O 
encontro, que fez parte da 
programação da Semana 
Nacional da Pessoa com 
Deficiência Intelectual e 
Múltipla da instituição, 
contou com a presença de 
lideranças, autoridades, 
e m p r e s á r i o s , 
r e p r e s e n t a n t e s  d e 
entidades e imprensa.

O  p r e s i d e n t e  d a 
A p a e  d e  T r ê s  d e 
Maio, Paulo Camargo, 
a p r e s e n t o u  a l g u n s 
números referentes aos 
atendimentos realizados 
pela inst i tu ição.  No 
Centro Especializado em 
Reabilitação Intelectual 
e Auditiva (CER II), por 
exemplo, que atende 16 
municípios da região, 
ocorrem, mensalmente, 
uma média de 2.450 
a t e n d i m e n t o s ,  4 0 
testes da orelhinha e 
25 pacientes recebem 
próteses auditivas.

“É justamente para 
continuar mantendo a 
excelência no trabalho 
prestado e a estrutura da 
instituição que realizamos 
diversas ações, a fim 
de angariar recursos 
para a manutenção dos 

Apae de Três de Maio lança 
Dia de Doar 2023

serviços. E uma delas 
é o Dia de Doar, que 
lançamos hoje”, disse.

A  d i r e t o r a 
administrativa, Nadir 
Gabe, destacou que 
este será o décimo ano 
que a Apae de Três de 
Maio participa do Dia de 
Doar, uma campanha 
que promove a cultura 
de doação no Brasil e 
no mundo, criada para 
fomentar um mundo mais 
generoso e solidário, 
conectando pessoas e 
causas.

“O Dia de Doar é uma 
importante ferramenta 
pa ra  a  Apae .  Es te 
movimento global de 
g e n e r o s i d a d e  v e m 
ganhando, a cada ano, 
mais adeptos,  e se 
tornou fundamental para 
nossa instituição. Por 

isso, contamos mais uma 
vez com a motivação e 
mobilização de pessoas 
e organizações da nossa 
comunidade, para que nos 
auxiliem a continuarmos 
transformando nossa 
realidade e construindo 
uma sociedade mais 
inclusiva”, afirmou.

O coordenador do CER 
II, Leandro Steiger, expôs 
a lgumas suges tões 
de ações que podem 
ser realizadas pelas 
entidades para colaborar 

com a Apae no Dia de 
Doar. “Bingos em grupos, 
almoços de amigos e de 
famílias, aniversários 
em que os presentes 
são doações, turmas de 
futebol e de bocha/48 
e urnas nas empresas 
são ideias que podem 
ser implementadas e 
desenvolvidas pelas 
pessoas da comunidade 
e  empresas . ”  Após 
as apresentações, os 
convidados saborearam 
um café da manhã.
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DO LILÁS AO AMARELO!
“Não desista, vá em frente. Sempre 

há uma chance de você tropeçar em 
algo maravilhoso. Nunca ouvi falar em 

ninguém que tivesse tropeçado em algo 
enquanto estava sentado. (Charles F. 

Kettering)

Neste período do ano, estamos concluindo 
o agosto Lilás, que foi o mês dedicado ao 
combate à violência contra as mulheres, e 
daremos início ao setembro amarelo, dedicado 
à prevenção e o combate ao suicídio.

Quando se estabelece este cenário e 
tratamos do assunto, para mim, sempre vem 
à memória, o suicídio mais famoso na história 
do nosso País, o de Getúlio Vargas, em 24 
de agosto de 1954, ou seja, no ano que vem, 
estará completando 70 (setenta) anos deste 
evento.

O evento suicídio, não pode ser visto 
isoladamente, sempre há uma relação de 
acontecimentos que acompanham o episódio. 
A conjuntura que estabelece a relação entre 
o individuo e o fato, com raras exceções, 
não acontece de um momento para o outro, 
ela vem se construindo com o somatório 
de episódios. Vários sinais, manifestações, 
acontecimentos se antecedem pelo passar dos 
dias. Se pegamos o caso isolado, de Getúlio 
Vargas, e buscarmos conhecer um pouco da 
história, entenderemos que o ato extremado, 
alterou o rumo da história do Brasil naquele 
momento. 

Quando ele afirma em sua carta testamento: 
“... saio da vida para entrar para a história”, 
coloca presente todos os acontecimentos 
que construíram aquela decisão, lembrando a 
conjuntura desde a crise do café em 1929, mas 
o principal argumento para o seu suicídio, foi 
conter o Golpe Militar, adiando-o por dez anos, 
fato reconhecido por Castello Branco em uma 
de suas biografias. Não havia como prosseguir 

com o planejado, porque o povo condoído com 
a morte do “pai dos pobres”, não se renderia 
a tal ação de inversão da escolha dos seus 
governantes, da eleição para a imposição, até 
porque vinha de uma experiência recente de 
Ditadura com o próprio Getúlio, que conseguiu, 
chegar ao poder pela segunda vez, a base 
da força, exercer o mandato e em seguida, 
ser eleito novamente para o cargo. Este fato 
renderia inúmeras colunas, porém não vou me 
aprofundar, para não fugir do tema.

Ao intitular esta coluna: do lilás ao amarelo, 
quero refletir sobre a estreita ligação que existe 
entre estes dois eventos, e se tem presenciado 
ao longo dos anos, o aumento do número de 
casos que se ligam nesta direção, pessoas 
que tiram a vida da dita “pessoa amada”, por 
diversos motivos e justificativas, porém a mais 
comum, é porque amam desesperadamente. 
No meu entender, aqui esta o primeiro sintoma 
da doença, porque o amor, é saudável, é 
vibrante, produz união. Quando o efeito é 
contrário, é doença, é antidoto. Quem ama 
cuida! Após o ato criminoso realizado, bate 
o desespero, o susto, a percepção de que 
o que foi feito, não tem como corrigir, e ato 
continuo, cometem o suicídio, para fugir das 
consequências do que já foi feito.

De uma forma ou de outra, tanto o assassino 
quanto o suicida, dão demonstrações do que 
está por acontecer, ou ser realizado, dai advém 
a importância de ficarmos atentos ao que 
está construído a nossa volta, aos pedidos de 
socorro que as pessoas estão nos transmitindo. 
Não faça de conta que não está percebendo, se 
aproxime, converse, se coloque à disposição 
para ouvir, buscar ajuda especializada, não se 
omita, porque não resolverá lamentar, com as 
frases tradicionais: “Ainda ontem me falou... Eu 
percebi que ... Não posso acreditar, mas ...” e 
todas as outras frases de efeito. Aja enquanto 
você pode contribuir. Não deixe a omissão te 
cobrar por anos. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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A Cooperativa Mista 
São Luiz ,  fechando 
a  p r o g r a m a ç ã o  d e 
c o m e m o r a ç ã o  d o 
aniversário de fundação, 
lança o Concurso de 
Fotografia Coopermil 68 
anos.

O concurso tem como 
f inal idade promover, 
sensibilizar e desafiar 
a  c r i a t i v i d a d e  d o s 
participantes e valorizar 
a relação para com 
a  C o o p e r a t i v a .  A s 
fotografias vencedoras 
farão parte do calendário 
institucional do ano de 
2024, além de premiação 
para os ganhadores.

O tema proposto para 
o concurso é "Meu olhar 
para minha Coopermil", 
revelando um olhar único 

Coopermil lança concurso fotográfico
e original sobre a temática, 
destacando o que a 
Cooperativa representa 
para o participante.

Poderão participar do 
concurso Associados, 
C o l a b o r a d o r e s  o u 
p a r t i c i p a n t e s  d o 
p r o g r a m a  J o v e m 
Aprendiz Cooperativo, 
todos com vínculo oficial 
com a Cooperativa no 
período de inscrição e 
cada participante poderá 
inscrever o máximo de 01 
(uma) fotografia.

O  r e g u l a m e n t o 
completo do Concurso de 
fotografia Coopermil 68 
anos está a disposição no 
site da cooperativa: www.
coopermil.com.br. As 
inscrições são gratuitas 
e devem ser feitas no 

período de 31 de agosto 
a 14 de outubro de 2023, 
mesmo período para 
envio das fotografias. 
N e s t a  e d i ç ã o  d o 
concurso serão avaliados 
os seguintes critérios: 
t ema  do  concu rso , 
qualidade, composição 
artística, iluminação e 
enquadramento.

Ao final do concurso 
se rão  p remiados  3 
ganhadores, sendo 1 
de cada categoria. Os 
ganhadores, além da 
publicação da fotografia 
no calendário 2024 da 

Cooperativa, receberão 
um vale compras da 
Rede Super São Luiz 
no valor de R$250,00 e 
a divulgação será feita 
através do site www.
c o o p e r m i l . c o m . b r , 
do programa de rádio 
"Mensageiro Rural" e 
pelos canais digitais da 
Cooperativa.

Maiores informações 
devem ser direcionadas 
ao Setor de Marketing 
da Coopermil através 
de e-mail (marketing@
coopermil.com.br) ou 
pelo telefone 3511-9400.
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A PELE DO RINOCERONTE
 
Existe uma diferença no mundo animal bastante 

significativa entre os representantes jovens e os 
adultos. Nos rinocerontes, por exemplo, que são 
conhecidos por terem uma pele bastante rija, 
resultado de sua evolução que deixa essas incríveis 
criaturas protegidas, a pele de um exemplar mais 
velho é muito mais dura do que nos filhotes. Diga-
se de passagem, essa derme reforçada funciona 
como um escudo poderoso contra os insetos que 
teimam em sobrevoar ali para colocarem seus 
ovos, o que acaba muitas vezes por adoecê-los. 
Junte-se a esse cenário certas aves insetívoras 
que encontram nesse gigante encouraçado um 
grande banquete de mosquitos e assemelhados. 
Essa trinca, muito conhecida na biologia, de 
rinoceronte, inseto e ave, faz parte da grande 
mágica da natureza: os seres se complementam 
e se ajudam, ao mesmo tempo em que satisfazem 
as próprias necessidades.

No jogo da vida, somos o rinoceronte; as pessoas 
que nos rodeiam são os insetos; as aves são as 
lições que vamos aprendendo. A couraça dura, 
enrijecida pelos anos de idade, representa aquele 
indivíduo que trata os demais com rispidez, com 
intolerância. Efetivamente, esse tipo de pessoa 
consegue afastar os mosquitos, porém é necessário 
pagar um preço por isso: quase ninguém quer se 
aproximar. Quando tomamos atitudes autoritárias 
e rudes, podemos até conseguir resultados 
imediatos, mas em compensação empurramos 
para longe pessoas que amamos e que poderiam 
nos ajudar.

Em contrapartida, os rinocerontes jovens, com o 
couro mais macio, acabam por atrair mais insetos. 
Sofrem por isso. São aquelas pessoas que tratam 
os demais com atenção, gentileza e educação. Elas 
conseguem resultados mais lentamente, porém 
com mais consistência. Quando nos esforçamos 
em dispender um tratamento humano para com 
os que nos rodeiam, eles irão retornar a nós, 
cedo ou tarde. A paciência, a polidez, o respeito 

e o diálogo podem ser métodos mais lentos, mas 
trazem consequências sempre melhores para nós.

Para terminar: os rinocerontes não se dão 
conta e acabam por espantar as aves que vêm 
para lhes ajudar a limpar a pele. Esses pássaros 
simbolizam aquelas lições que custamos a aprender, 
ensinamentos que poderiam mudar a nossa vida, 
mas que insistimos em afugentar.

Que essa lição da natureza possa nos trazer cada 
vez mais a confiança no mútuo entendimento e a 
busca da sabedoria, elementos tão necessários 
nos dias de hoje.

                                            
Deixe sua opinião sobre esta 

coluna no whatsapp: 99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 

na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo 
do Rotary Clube de Horizontina ano rotário 
2022/2023 e membro da Diretoria da ACIAP. 

OAB 103327
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

Descomplicando a LGPD - Lei 
Geral de Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 
de agosto de 2018.

COMUNICAÇÃO DE 
INCIDENTE DE SEGURANÇA

Na coluna de hoje, vamos tratar da Comunicação 
de Incidente de Segurança CIS. Ela se destina 
exclusivamente aos controladores de dados 
pessoais conforme imposição da LGPD em seu 
artigo 48. 

A Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD) 
determina aos agentes de tratamento de dados 
pessoais (controladores e operadores) a adoção 
de medidas para prevenir a ocorrência de danos 
aos titulares em virtude de suas atividades.

  Na eventualidade de um incidente de 
segurança, uma importante medida de mitigação 
de danos é a comunicação da ocorrência aos 
titulares dos dados pessoais violados. Dessa 
forma, eles poderão tomar conhecimento do 
ocorrido e adotar medidas de precaução para 
mitigar os riscos a que foram expostos em razão 
do incidente.

A LGPD impõe aos controladores, em seu 
art. 48, o dever de comunicar aos titulares e à 
ANPD a ocorrência de incidentes que possam 
causar riscos ou danos relevantes aos titulares. 
O cumprimento dessa obrigação junto à ANPD 
e aos titulares afetados, se dá no processo de 
Comunicação de Incidente de Segurança (CIS). 
É a Coordenação-Geral de Fiscalização (CGF) 
da ANPD quem recebe as comunicações de 
incidente de segurança e dá a elas o tratamento 
necessário, bem como é a responsável por 
fiscalizar e aplicar as sanções administrativas 

cabíveis.

Procedimento para Comunicação 
de Incidente à ANPD 

A comunicação de incidentes de segurança 
à ANPD deve ser realizada pelo encarregado 
pela proteção de dados ou por um representante 
legalmente constituído do controlador, por meio 
do preenchimento do formulário específico, 
que deve ser protocolado eletronicamente por 
meio do Peticionamento Eletrônico do SUPER.
BR (Sistema Único de Processo eletrônico em 
Rede).

Durante o protocolo, deve ser selecionado 
o tipo de processo “ANPD – Comunicados de 
Incidentes à Autoridade Nacional de Proteção 
de Dados”.

  Deve ser juntado ao processo o formulário 
preenchido, preferencialmente em formato 
PDF, os documentos complementares e a 
documentação comprobatória da legitimidade 
para representação do controlador junto à ANPD. 
Se cabível, ato de designação do encarregado, 
procuração e atos constitutivos tais como contrato 
ou estatuto social.

É importante ficar claro que a obrigação do 
art. 48 da LGPD não se cumpre com a mera 
comunicação do incidente de segurança à ANPD. 
Havendo risco ou dano relevante, o controlador 
deve, necessariamente, comunicar o ocorrido 
aos titulares dos dados pessoais violados no 
incidente.

Fonte:
LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;
ANPD – Autoridade Nacional de Proteção 

de Dados; Publicado em 23/12/2022 10h34 
Atualizado em 31/05/2023 10h58
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Ao completar nove 
anos de atividade em 
Santa Rosa, a Unidade 
de Pronto Atendimento 
( U P A )  a p r e s e n t a 
melhorias importantes 
para a comunidade.  
Pensando na melhoria 
contínua do atendimento, 
o  H o s p i t a l  V i d a  & 
Saúde tem promovido 
ações para aprimorar a 
experiência do paciente 
que utiliza os serviços da 
UPA.

Desde 2014, a UPA 
já contabilizou mais de 
530 mil atendimentos. 
Em 2023, a Unidade 
alcançou o recorde de 
atendimentos diários, 
atendendo em média 198 
pacientes por dia.

Para melhor atender 

Com recorde de atendimentos diários, 
UPA recebe melhorias na infraestrutura 

para melhor atender a comunidade
esta demanda crescente 
as mudanças iniciaram 
na infraestrutura do local, 
com a pintura externa e 
a revitalização interna, 
incluindo pinturas de 
paredes e instalação 
de novos mobiliários, 
como cadeiras em salas 
de espera. Além disso, 
foram disponibilizados 
mais dois banheiros 
no segundo pavimento 
– próximo ao Raio X, 
atendendo uma demanda 
apontada pelos usuários.

“Somadas às melhorias 
de infraestrutura e a 
constante qualificação 
d o s  p r o f i s s i o n a i s , 
também investimos em 
um sistema de segurança 
que possibilita que apenas 
funcionários cadastrados 

possam acessar a UPA 
na interligação com a 
Nova Unidade”, explica 
o gerente de Urgência 
e Emergência, Silvano 
Cervo.

Além da infraestrutura, 
o Hospi ta l  cont inua 
investindo na qualificação 
dos profissionais que 
atuam na urgência e 

emergência.  Em 2023, 
os profissionais da UPA 
e do SAMU já realizaram 
mais de 700 horas de 
t re inamento,  com a 
realização recorrente 
d e  c a p a c i t a ç õ e s  e 
treinamentos voltados à 
segurança do paciente, 
bem como dos protocolos 
clínicos.
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Entusiasmo e atitude 
mudam tudo

Gosto de ler e ouvir histórias de vida de pessoas 
que superaram dificuldades e mudaram realidades 
onde passaram. Por isso já conheci várias biografias 
e posso dizer que alguns pontos em comum nas 
histórias que ouço são entusiasmo e atitude. 

As escolhas na jornada da vida vão moldando 
o que se habituou chamar de destino. Espero que 
este texto auxilie na reflexão sobre a importância 
da atitude para tomar decisões e do entusiasmo 
para enfrentar as consequências e os resultados 
das escolhas. A correlação entre o conjunto 
de escolhas e o nível de sucesso nos níveis 
profissional, pessoal, esportivo, etc. é muito alta. 
Para alcançar o sucesso nos objetivos desejados é 
preciso equilibrar emoção, paixão e racionalidade, 
entusiasmo e atitude.

Estamos todos, e a cada dia, especialmente 
os mais jovens, diante de enormes quantidades 
de opções das mais diversas oportunidades 
desde estudos, trabalho, diversão, cultura, 
relacionamentos, o que pode tornar o processo de 
tomada de decisão ainda mais desafiador devido 
ao número de opções. Ao optar por atividades 
alinhadas aos nossos interesses e paixões, nos 
aproximamos de cenários futuros com mais 
satisfação e prosperidade. Ao fazer o que se 
ama, o trabalho completa, engrandece e gratifica, 
impulsionando a motivação e produtividade.

Quando alguém perto de nós está com dificuldades 
em fazer estas escolhas é importante recomendar 
investimentos em tempo, exercícios e ajuda para 
o autoconhecimento e boa avaliação sobre as 
habilidades, competências, interesses genuínos 
e valores pessoais. Assim, o número de variáveis 
tende a reduzir bastante e facilitar as melhores 
escolhas. Quanto mais a pessoa tem consciência 
sobre o que lhe entusiasma, faz bem e estimula 
o sentimento de realização, melhores serão suas 
escolhas. 

Aliar entusiasmo e atitude potencializa a energia 
para mais dedicação e esforço no aprimoramento 
contínuo de habilidades e competências que 
vão ficando cada vez mais diferenciadas. 
São características dos profissionais, artistas, 
esportistas, líderes que as pessoas costumam 
admirar. Entusiasmo e atitude também são 
fundamentais para enfrentar desafios com resiliência 
e determinação.

Para quem está pensando em resultados 
financeiros, volto a lembrar que os bons resultados, 
sejam eles quais forem, são sempre consequência 
do que fazemos bem feito. Quem faz muito bem, 
algo que tende a gerar resultado financeiro, 
provavelmente terá mais dinheiro. Quem faz 
muito bem uma prática esportiva, tende a ter bons 
resultados se for competir, assim como quem faz 
muito bem uma atividade artística, tende a colher 
aplausos, elogios, admiração, e assim por diante. 

A pesquisa da OCDE – Organização para a 
Cooperação e Desenvolvimento Econômico aponta 
que 36% dos jovens brasileiros entre 18 e 24 anos 
não trabalham e nem estudam. Por outro lado, 
muitas organizações públicas e privadas fazem cada 
vez mais esforço para qualificar e captar pessoas 
para ocupar vagas de trabalho dos mais diversos 
níveis e setores de atividade. Se há oportunidades 
diversificadas de trabalho, remuneração, benefícios 
e investimentos em qualificação, é provável que 
falte entusiasmo e atitude para um número bem 
grande da  população jovem brasileira. 

Queremos comunidades mais prósperas, com 
mais estruturas, mais opções, e isso é alcançado 
naqueles lugares em que mais pessoas dedicam e 
contribuem com suas habilidades e competências 
para o desenvolvimento. Boas escolhas individuais 
impactam diretamente nas comunidades e estas, 
na sociedade como um todo. Com entusiasmo e 
atitude tudo muda para melhor!

Gostou? Então propague esta ideia! Um abraço 
e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente 
convidado em diversas IES. Sócio e consultor da 
Referenda Consultoria. Palestrante, pesquisador 

e escritor, com artigos e livros publicados na área 
de gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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HORIZONTINA

O trabalho do senador 
Luis Carlos Heinze em 
prol do municipalismo 
regional mais uma vez 
se faz presente em 
Horizontina. O Ministério 
da Saúde autorizou o 
pagamento (via Fundo 
Estadual) de uma emenda 
de autoria do parlamentar 
ao Orçamento Geral da 
União – OGU/2023, cota 
da emenda da Bancada 
Gaúcha, destinada a 
Associação Beneficente 
Oswaldo Cruz – ABOCH 
que vai beneficiar todos os 
moradores de Horizontina 
e região.

Ministério da Saúde
 autoriza pagamento de emenda de 

Heinze para a ABOCH
Os recu rsos ,  que 

somam R$ 150 mi l , 
serão u t i l i zados no 
custeio / MAC — Média 
e Alta Complexidade — 
manutenção de unidades 
especializadas de saúde.

P a r t e  d a  v e r b a 
subsidiará a aquisição 
de materiais, a outra, o 
pagamento de contas de 
água e luz entre outras 
necessárias ao bom 
atendimento à população

O  c o m p r o m i s s o 
do  senador  He inze 
com a comunidade de 
Horizontina ocorre em 
um momento  mu i to 

crítico para o país e para 
o estado, devido aos 
impactos econômicos 
causados pela pandemia 
da Covid-19 com relação 
aos hospitais.

Preocupado com a 
situação, o senador Heinze 
destaca que priorizou 
suas emendas para o 
atendimento a uma das 
áreas mais importantes 
para o ser humano: a 

saúde. A construção da 
emenda levou em conta 
articulação de Heinze 
com a bancada do partido 
na Câmara Municipal, 
os vereadores Álvaro 
Callegaro, Diogo Weiss 
e Lucas Stoll, juntamente 
com a executiva municipal 
e demais l ideranças, 
c o n h e c e d o r a s  d a s 
demandas da entidade 
hospitalar.  
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MUNICÍPIO DE TUCUNDUVA

AVISO DE RETIFICAÇÃO DO EDITAL 
DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 18/2023, 
objetivando a Aquisição de Escavadeira 
Hidráulica.  A data da Sessão pública (abertura 
das propostas) passa a ser dia 22/09/2023 
às 09h. O Edital retificado e seus anexos, 
estão disponíveis no site: www.tucunduva.
rs.gov.br e no site: www.pregaobanrisul.com.
br (PREGÃO ON LINE BANRISUL). Mais 
informações pelo telefone (55) 3542 1022, ou 
pelo e-mail: licitacao@tucunduva.rs.gov.br. 

Tucunduva/RS, 29 de agosto de 2023.

 Jonas Fernando Hauschild -
 Prefeito Municipal.
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Três de Maio manteve estabilidade com margem pequena, mas positiva

CADED Julho – Dados positivos do 
emprego em nível nacional contrastam 

com mais demissões do que 
contratações em Horizontina

O  B r a s i l  c r i o u 
142.702 novos postos 
de trabalho em julho. 
Só no setor de serviços, 
foram geradas 56.303 
vagas. No comércio, 
o sa ldo aumentou 
em 26.744 postos de 
trabalho. De acordo 
com o Novo Cadastro 
Geral de Empregados 
e  Desempregados 
(Caged), no acumulado 
do ano foram gerados 
1.166.125 postos de 
trabalho.

Os números foram 
d i v u l g a d o s  n e s t a 
quarta-feira (30) pelo 
Ministério do Trabalho 
e Emprego. O saldo 
positivo foi registrado em 
todos os cinco grandes 
g r u p a m e n t o s  d e 
atividades econômicas 
e em 26 das 27 unidades 
federativas. O estoque 
total recuperado para 
o Caged no mês ficou 
em 43.610.550 postos 
de trabalho formais no 
país.

O destaque negativo 
no mês f icou com 
o  R S  c o m  2 . 11 9 

desligamentos a mais 
que contratações.

 Na região,  Três 
de Maio manteve o 
número de contratações 
l e v e m e n t e  m a i o r 
que t raba lhadores 
desligados, com 230 
contratações e 224 
desligamentos, saldo 6 
positivo. No ano, o saldo 
de empregos gerados é 
positivo em 196.

Hor izon t ina  teve 
outro mês de saldo 
negativo nos postos 
de trabalho gerados 
se comparadas às 
demissões. Foram 138 
contratações contra 
167 desligamentos, 
saldo negativo de 29 
postos de trabalho. 
A s  d e m i s s õ e s  n a 
indústria pesaram para 
esse número com 16 
demissões a mais que 
admitidas. Foram 10 
desligamentos ainda no 
setor de construção. O 
saldo dos primeiros 7 
meses de 2023 ainda 
é positivo, porém, com 
52 contratações a mais 
que demissões. 
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PF prende homem de 30 anos 
por armazenar pornografia 

infantil em Três Passos

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

A Pol íc ia Federal 
cumpriu, na manhã da 
quarta-feira (30/08), mais 
um mandado de busca e 
apreensão na Operação 
Anjo Protetor, que visa 
reprimir os crimes de 
a r m a z e n a m e n t o  e 
compartilhamento de 
conteúdo envolvendo 
exp lo ração  sexua l 
infantil.

Durante as buscas, 
real izadas em uma 
residência na cidade de 
Três Passos, policiais 
federais identificaram 
imagens com pornografia 
infantil no celular do 
investigado, que foi 
preso em flagrante.

A investigação teve 
início com o recebimento 
d e  i n f o r m a ç õ e s 

q u e  i n d i c a v a m  o 
a r m a z e n a m e n t o 
e transferências de 
arquivos de imagens 
de pornografia infantil 
através de rede na 
in te rne t ,  a lém do 
possível aliciamento de 
criança para se exibir 
de forma sexual.

A partir de diligências 
realizadas, a Polícia 

Federal identificou o 
suspe i to ,  que  fo i 
preso. O homem de 
30 anos foi conduzido 
à Delegacia de Polícia 
Federal em Santo 
Ângelo e responderá 
p e l o  c r i m e  d e 
armazenamento de 
conteúdo pornográfico 
infantil, com pena de 1 
a 4 anos de reclusão.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Um homem de 51 
anos, identificado como 
Milton Kraus, morreu na 
noite de quinta-feira (31) 
por volta das 23h50min 
quando dois homens em 
uma moto, passaram 
atirando em direção a 
casa onde ele dormia 
acompanhado da mulher 
e de uma neta de 4 anos.

Os disparos causaram 

Na noite da quinta-feira 
(31), a Polícia Rodoviária 
Federal prendeu um 
contrabandista que 
transportava uma carga 
de aproximadamente 
2 5 . 0 0 0  m a ç o s  d e 
cigarros de fabricação 
paraguaia, oriundos da 
fronteira com a Argentina. 
A ação ocorreu próximo 
à BR 392, em Roque 
Gonzales.

Durante operação de 
combate aos crimes 
transfronteiriços, os 
PRFs abordaram uma 
Amarok com placas de 

Homem é morto 
atingido por tiros em 

Santa Rosa

PRF prende 
contrabandista com 
carga de cigarros na 
BR 392 nas missões

ferimentos sem gravidade 
na criança. Kraus morreu 
na hora. A casa ficava na 
Travessa Ferroviária – 
Bairro Cruzeiro. Foram 
vários disparos de calibre 
9mm. O velório ocorreu 
junto ao Crematório 
Dom José, onde ocorreu 
também o sepultamento. 
A Polícia Civil investiga 
o fato.

Viamão. Ao vistoriarem 
o veículo, os policiais 
encontraram uma carga 
de aproximadamente 25 
mil maços de cigarros 
contrabandeados, que 
foi avaliada em mais de 
R$ 85.000,00.

O contrabandista, 36 
anos, de Santa Cruz do 
Sul, já tinha passagem 
por descaminho. Ele 
foi preso e conduzido 
para a polícia judiciária 
f e d e r a l  e m  S a n t o 
Ângelo, juntamente com 
a caminhonete e os 
cigarros apreendidos.
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PLANTÃO POLICIAL FC

N a  m a n h ã  d a 
terça- fe i ra (29) ,  no 
contexto da Operação 
Argos, operação de 
combate aos crimes 
transfronteiriços, a PRF 
realizou a apreensão de 
40 galões de agrotóxicos 
d e  u s o  p r o i b i d o , 
contrabandeados pela 
fronteira com a Argentina 
e de mais de 200 litros 
de vinho importados 
ilegalmente. Todas as 
apreensões ocorreram 
na BR 472, em Três de 
Maio.

Na primeira apreensão, 
às 06h, foi abordado 
um Pal io Weekend. 
Na vistoria ao veículo 
constatou-se que estava 
ca r regado  com 20 
galões de agrotóxicos de 
origem estrangeira e de 
uso proibido no Brasil, 
totalizando 400 litros de 
produto.

Por volta das 06h30, 
foi abordado um Gol. 
Também foi constatado 
que transportava carga 
idêntica à do Palio.

S o m a n d o  a s 
d u a s  a p r e e n s õ e s , 
totalizaram 800 litros 
de agrotóxico Paraquat, 
contrabandeados pela 

PRF realiza duas apreensões de 
agrotóxicos e uma de bebida estrangeira 

na BR 472 em Três de Maio
fronteira da Argentina. 
Este produto tem seu uso 
proibido no Brasil desde 
2017, pois deixa muitos 
resíduos nas culturas 
agrícolas, prejudiciais à 
saúde humana e animal.

Por volta das 06h, 
foi abordado um Uno 
emplacado em Santa 
R o s a .  D u r a n t e  a 
fiscalização constatou-
se que transportava 
carga de bebidas de 
or igem estrangeira, 
importadas sem o devido 
processo legal. A carga 
somava 292 garrafas 
de vinhos de diversas 
marcas, totalizando 219 
litros de bebida.

Os dois condutores 
e  os  veícu los  com 
agrotóxicos são do 
estado do Paraná, e 
um dos condutores 
já possuía histórico 
criminal pela mesma 
prática delituosa. O 
condutor com a carga 
de vinhos é morador de 
Três de Maio, e estaria 
levando a carga para 
Santo Ângelo.

Ocorrências foram 
encaminhadas à polícia 
judiciár ia em Santo 
Ângelo.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Uma mulher de 36 
anos natural de Guarani 
das Missões e residente 
em São Luiz Gonzaga, 
morreu na tarde de 
sábado (26)  presa 
dentro de um veículo 
que ca iu da balsa 
Rondinha, que fazia a 
travessia do rio Ijuí, por 
volta das 16h30min, na 
localidade de Passo 
das Violas.

A vítima estava com 
o companheiro dela, 
que conseguiu sair 
de dentro do veículo 
e do rio. O Corpo de 
Bombeiros foi acionado, 
mas ao chegar no local 
a mulher identificada 
como Fabiane Oliveira, 

Mulher morre dentro de veículo que caiu de 
balsa em rio no interior de Mato Queimado

já havia entrado em 
óbito.

A balsa faz a travessia 
do rio Ijuí na divisa dos 
municípios de Mato 
Queimado e Guarani 
das Missões. A Polícia 
Civil vai investigar o 
caso.  Visualmente 
nota-se que o condutor 
n ã o  c o n s e g u i u 
estacionar o veículo 
na balsa, atravessando 
o compartimento de 
carga e caindo nas 
águas do rio.

O  m o t o r i s t a  f o i 
autuado por embriaguez 
ao volante.   Conforme 
a Brigada Militar, o 
condutor apresentava 
sinais de embriaguez. 

Ele concordou em fazer 
o teste do etilômetro, 
atestando 0,43 mg/l. Na 
contraprova, o aparelho 
indicou 0,40 mg/l.

O homem foi levado 
até o hospital de Caibaté 
para exames de lesão 
e posteriormente foi 

con fecc ionado  um 
Boletim de Ocorrência 
Criminal. A Marinha 
do Brasil esteve no 
local. O órgão, conferiu 
a documentação da 
barca e deverá abrir 
um processo próprio de 
investigação.
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Veículo Pálio capotou próximo a 
indústria Segatto

PLANTÃO POLICIAL FC

Um jovem de 31 anos, 
ficou ferido após uma 
saída de pista seguida 
de capotamento na 
RS-342 em Três de 
Maio, na madrugada 
de sábado, dia 26. O 
homem era o condutor 
e único ocupante de 
um Fiat Pálio.

O acidente aconteceu 
por volta das 3h30min, 

A P o l í c i a  C i v i l 
c o n f i r m o u  n e s t a 
s e x t a - f e i r a ,  d i a 
25, o indiciamento 
por feminicídio e 
representação por 
prisão preventiva ao 
Poder Judiciário, de 
um homem residente 
n o  m u n i c í p i o 
mauriciense, 54 anos, 
acusado pela morte 
de uma mulher no 
último dia 16, junto a 
área de lazer de uma 
comunidade.

A  v í t i m a  f o i 
encontrada sem vida, 
e inicialmente a perícia 
no local e no corpo, 
não confirmou sinais 
externos de violência. 
Na data do fato, o 
corpo foi enviado para 
o IML onde passou 
pela necrópsia. As 
investigações tiveram 
prosseguimento.

Nesta semana, com 
Parecer Favorável 
do Ministério Público 
pela prisão, ela foi 
decretada pelo Poder 
Judiciário. A prisão 
foi cumprida pela 
Brigada Militar de 

Saída de pista deixa 
condutor ferido na RS-
342 em Três de Maio

Homem é indiciado e 
preso sob acusação de 
feminicídio em Doutor 

Maurício Cardoso

na localidade do Km 
6, próximo a indústria 
Segatto no trajeto 
entre Três de Maio e 
Horizontina.

A vítima foi socorrida 
c o n s c i e n t e  p e l o 
Corpo de Bombeiros, 
e encaminhada para 
a  emergênc ia  do 
Hospital São Vicente 
de Paulo.

Crissiumal durante 
a noi te de 24/08 
(quinta-feira), após 
os policiais terem 
acesso à expedição 
do Mandado Judicial 
de Prisão emitido 
pela Comarca de 
Horizontina, contra o 
autor.

 Os policiais tomaram 
conhecimento por 
informações vindas 
de Horizontina, que o 
indivíduo compareceu 
n o  H o s p i t a l  d e 
Cr iss iumal ,  onde 
a Br igada Mi l i tar 
d e s l o c o u - s e  e 
real izou a pr isão 
encaminhando  o 
acusado até a Polícia 
Civil de Três Passos, 
para posteriormente 
ser conduzido ao 
s istema pr is ional 
onde permanecerá à 
disposição da justiça.

(Observação: A lei 
13.869/2019, veda 
o agente públ ico 
divulgar nome ou 
imagem do preso)

Fon te :  B r igada 
Militar/Polícia Civil 
RS.
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Investimento de R$ 1 milhão na Unidade de Tucunduva

HORIZONTINA

68 ANOS DA COOPERMIL

Reinaugurações marcam 
os 68 anos da Coopermil

O dia 29 de agosto 
d e  2 0 2 3  f i c a r á  n a 
história da Coopermil, 
pe la  rea l i zação  de 
dois atos importantes: 
a re inauguração da 
nova Loja Agropecuária 
de Tucunduva e do 
supermercado Super São 
Luiz de Cinquentenário - 
Tuparendi.

Os eventos encerraram 
com chave de ouro as 
fest ividades do mês 
em que a Coopermil 
completou 68 anos de 
fundação. Os eventos 
acontecem com uma 
grande part ic ipação 
d e  a s s o c i a d o s , 
c o l a b o r a d o r e s , 
comunidade regional, 
além dos Conselhos de 
Administração e Fiscal.

A nova loja Agropecuária 
de Tucunduva conta 

com novo modelo de 
atendimento das lojas, 
c o m  a m p l i a ç ã o  d o 
leque de produtos e 
de marcas oferecidas, 
além da estrutura da 
r e p r e s e n t a ç ã o  d o s 
drones DJI, dos quais 
a  Coopermi l  tem a 
exc lus iv idade tanto 
de revenda como de 
assistência técnica. Um 
projeto piloto para ser 
replicado nas demais 
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68 ANOS DA COOPERMIL
unidades de atendimento 
Coopermil.

De acordo com o 
Gerente de Unidade de 
Tucunduva, Márcio Zirr, 
além de uma loja mais 
moderna a Coopermil 
oferece à comunidade 
n o v o s  p r o d u t o s , 
serviços e soluções 
para o agronegócio. 
"Es te  i nves t imen to 
em Tucunduva é fruto 
do  coopera t i v i smo. 
Agradeço o empenho 
e dedicação de todos 
os colaboradores da 
unidade, como também 
de nossos associados 
e clientes. Estou muito 
f e l i z  p o r  e s t a r m o s 
proporcionando este novo 
momento da Coopermil 
junto à Tucunduva e 
região. Fica o convite 
para todos virem até a 
loja conhecer e aproveitar 
as condições que a 
Cooperativa oferece."

Segundo o Presidente 

d a  C o o p e r m i l , 
E rnan i  Thobe r,  os 
investimentos nas duas 
unidades, representam 
a  i m p o r t â n c i a  d o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
r e g i o n a l  p a r a  a 
Cooperat iva busca, 
"ainda mais quando 
um dos investimentos 
acontece em uma das 
mais novas unidades 
d a  C o o p e r m i l ,  e m 
Tucunduva e o outro 
investimento acontece 
junto a unidade que 
deu início a Coopermil 
a 68 anos atrás. Se 
hoje a Cooperativa tem 
a representação e a 
importância regional que 
alcançou foi sim graças 
aos sócios fundadores 
que acreditaram no 
cooperativismo e aos 
demais  assoc iados 
e colaboradores que 
foram se agregando e 
somando esforços nesta 
caminhada".
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Mesmo com a chuva que alterou 
programação autoridades fizeram 

abertura da Semana da Pátria 2023
Sob a coordenação das 

secretarias de Educação 
e de Esporte Cultura 
Juventude e  Lazer, 
ocorreu na manhã desta 
sexta-feira, 1/09, abertura 
da Semana da Pátria 
2023 de Horizontina.

A chuva atrapalhou um 
pouco a programação, 
s e n d o  c a n c e l a d a s 
a s  p r e s e n ç a s  d a s 
delegações das escolas 
e da OSHO – Orquestra 
de Sopros Horizontina.

A representatividade 
dos poderes executivo, 
legislativo e judiciário 
fizeram o hasteamento 
dos pavi lhões, após 
o fogo simbólico ser 
conduzido até a Praça 
25 de Julho pelo Corpo 
de Bombeiros e Brigada 
Militar, sendo depositado 
na Pira da Pátria pelo 
prefeito municipal Jones 
Cunha.

A o  s o m  d o  H i n o 
N a c i o n a l ,  f o r a m 
hasteados os pavilhões 
Nacional pelo prefeito 
Jones Cunha, do RS 
pela juíza de direito Cátia 
Paula Saft e Municipal 
pe lo  p res iden te  da 
Câmara de Vereadores 

Rafael Godoy.
A programação terá 

seguimento até dia 7 
de setembro com horas 
cívicas de hasteamento 
pela manhã às 8h30min e 
de arriamento na parte da 
tarde, às 16h. escolas e 
instituições do município 
dividirão os momentos 
r e s p o n s a b i l i z a n d o -
se pelas respectivas 
homenagens nos dois 
momentos do dia.

Em nível  nacional 
a Semana da Pátria 
homenageia os 100 anos 

SEMANA DA PÁTRIA 2023 - HORIZONTINA
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SEMANA DA PÁTRIA 2023 - HORIZONTINA
de falecimento de Rui 
Barbosa; no Estado o 
centenário da Revolução 
Assisista de 1923 e no 
Município a referência de 
“Horizontina, o meu lugar 
para Viver”.   

Na tarde desta sexta-
feira o arriamento dos 
pavilhões estará a cargo 
das escolas de Educação 
Infantil da rede municipal, 
Adelaide Ambros; Madre 
Tereza e Paraíso da 
Criança. Com tempo bom 
presença dos alunos e 
em caso de chuva das 
direções.

Na manhã de sábado 
dia 02/09, 8h30min: 
Hasteamento por conta 
da ACIAP. Arriamento ás 
16h pelo Rotary Clube, 
Rotaract e Interact.

Domingo, dia 3, 8h30 
hasteamento por conta 
CTG Carreteiros de 
Horizonte. Arriamento, 
16h, por conta dos clubes 
de off road: Moto Clube 
Viraco, Trilheiros Só 
no Barro e Jeep Clube 
Horizontina.

Segunda-feira dia 4, 

hasteamento 8h30min  
com a Escola São José 
Operário e Secretaria 
de  Espor te  Cu l tu ra 
Juventude e Lazer – 
SMECJL. Arriamento 16h 
a cargo da Escola Estadual 
Albino Fantin e Pipa Poá 
Centro de Educação. A 
programação diária está 
sendo divulgada na página 
oficial do município no 
facebook.com/imprensahz 
e  n o  I n s t a g r a m  @
horizontina.rs
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Cooperativa reuniu associados e 
 autoridades no último sábado, em Três de Maio

Aniversário de 27 anos da Unitec é 
marcado por homenagem ao  

ex-presidente Marcelino Colla

A noite de sábado, 
26 de agosto, ficará 
marcada na memória 
e no coração daqueles 
que criaram e auxiliaram 
no desenvolvimento 
da Cooperat iva de 
Trabalho dos Técnicos 
do Noroeste do Estado 
do Rio Grande do Sul 
(Unitec).

A s s o c i a d o s  e 
autoridades reuniram-
se na AABB local para 
comemorar os 27 anos de 
história da cooperativa, 
dentre elas o presidente 
da cooperativa, Fabio 
José Turra; o prefeito de 
Três de Maio, Marcos 
Corso; os supervisores 

do Senar-RS Amanda 
Cardoso Arenhard, 
Diego Coimbra e Luciana 
Ergang; o diretor-geral 
da Setrem e presidente 
da Funcap, Sandro 
Ergang; o presidente 
da Sicredi Noroeste RS/
MG, Kleryston Segat; o 
presidente do Sindicato 
Rural de Três de Maio, 
Neri Schorer; e o ex-
presidente da Unitec, 
Marcelino Colla.

O presidente da Unitec, 
Fábio José Turra, iniciou 
os pronunciamentos 
agradecendo a presença 
de todos e a confiança 
depositada para exercer 
a  p r e s i d ê n c i a  d a 

27 ANOS DA UNITEC

Atual diretoria da Unitec 
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27 ANOS DA UNITEC
cooperativa. Ele também 
recordou momentos 
inesquecíveis da criação 
e do início da história da 
entidade.

D i e g o  C o i m b r a , 
supervisor do Senar-
RS, que representou 
a entidade juntamente 
c o m  a s  c o l e g a s 
supervisoras Amanda 
Cardoso Arenhard e 
Luciana Ergang, disse 
que a Unitec é uma 
coope ra t i va  mu i t o 
importante para o Senar-
RS, ambas com quase 
a mesma idade, pois 
em abril o Senar-RS 
comemorou 30 anos.

O  p res iden te  da 
Sicredi Noroeste RS/
MG, Kleryston Segat, 
parabenizou a Unitec 
pela longa e bonita 
história. E ressaltou 
que a  coopera t iva 
criou uma referência 
para outras empresas 
do segmento, que se 
inspiraram para subir o 
nível da prestação de 
serviço.

“Isso traz qualidade 
na prestação de serviço 
e todos ganham. Essa 
história merece ser 
celebrada. O Marcelino 
assumiu comigo um 
desafio há dois meses 
na Sicredi Noroeste 
RS/MG, em que o 
desenvolvimento passa 
pelo nosso olhar, a 
exemplo do que ocorreu 
com a Unitec. Agradeço 
a parceria e desejo 

Autoridades presentes

que façamos um belo 
trabalho juntos. Sucesso 
aos associados que 
criaram a cooperativa e 
aos que vieram somar 
ao grupo. Uma semente 
bem plantada, uma 
decisão bem tomada e 
muito trabalho, com foco 
no associado, renderam 
bons frutos.”

O diretor-geral da 
Setrem e presidente da 
Funcap, Sandro Ergang, 

evidenciou a alegria 
de estar presente no 
evento e poder falar da 
Unitec na noite festiva. 
A Unitec, segundo ele, 
é parceira prestando 
serviço à Setrem, sendo 
que por muitos anos os 
profissionais associados 
s u p e r v i s i o n a r a m 
estágios de alunos 
do Curso Técnico em 
Agropecuária em todo 
o país.
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A Unitec na opinião
 de outros parceiros

O p res iden te  do 
Sindicato Rural de Três 
de Maio, Neri Schroer, 
disse que a Unitec é 
a maior colaboradora 
do sindicato quando o 
assunto são eventos do 
Senar-RS. “Parabenizo 
o  M a r c e l i n o  p e l o 
exce lente  t raba lho 
rea l i zado  f ren te  à 
en t idade e  dese jo 
sucesso ao Fabio na 
presidência. A Unitec é 
mito importante paro o 

agro de Três de Maio 
e região. Sou grato 
pela parceria e desejo 
muito sucesso a todos 
que fazem parte da 
cooperativa.”

O prefeito de Três de 
Maio, Marcos Corso, 
parabenizou as grandes 
lideranças que há 27 
anos tiveram a coragem 
de fundar a cooperativa 
e fizeram ela crescer 
muito mais do que seus 
criadores imaginavam 

27 ANOS DA UNITEC

na época.
“Vemos como a Unitec 

transformou as pessoas 
e ajuda os municípios. 
O município de Três 
de Maio, inclusive, 
tem convênio com a 
cooperativa para os 
serviços de inseminação 
artificial. Sei do valor que 
a cooperativa tem, do 
quanto ela desenvolve 
pessoas e como essas 
pessoas transformam 
o município ao seu 

redor. Sucesso a vocês, 
contem conosco e sigam 
com esta entidade forte 
e pujante. Parabéns, 
M a r c e l i n o ,  p e l o 
empenho nos 20 anos 
dedicados à Unitec: 
tua liderança, esforço 
e profissionalismo são 
exemplos. Que siga 
no Sicredi, junto com 
o Kleryston, ajudando 
pessoas a sonharem 
junto contigo. Vida longa 
à Unitec!”
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Marcelino Colla recebe homenagem pelos 
20 anos em que presidiu a cooperativa

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

A sócia-fundadora 
Izabel Cristina Dalemolle 
relembrou alguns fatos 
marcantes da história e 
destacou que o momento 
festivo foi preparado com 
carinho para receber 
os associados. “Vocês 
são importantes para a 
Unitec. Falar da Unitec 
é falar do que faz parte 
da minha vida e dos 
sóc ios - fundadores . 
E este sentimento só 
quem viveu a formação 
compreende. Éramos 
um grupo cora joso 
e  a u d a c i o s o ,  c o m 
profissionais jovens e 
alguns formando família. 
Tivemos l ideranças 
fantásticas e gestões 
comprometidas ao longo 
de nossa história.”

Ela destacou que 
Marcel ino esteve à 
frente da cooperativa 
por 20 anos, e desde a 

criação envolvido com a 
entidade. “O Marcelino 
representa muito para 
a Uni tec.  Sabemos 
q u e  a  n o s s a  v i d a 
profissional e pessoal se 
confunde com a história 
des ta  coopera t i va . 
D e s e n v o l v e m o s 
tudo isso com muito 
compromisso e temos o 
Marcelino como exemplo 
de liderança alicerçada 
com os princípios do 
cooperativismo.”

Izabel acrescentou 
que viu a Unitec crescer 
com a l iderança de 
todos presidentes, em 
especial o Marcelino. 
“Ele é um grande amigo, 
conselheiro, persuasivo, 
com uma habilidade de 
comunicação ímpar e isso 
que faz a gente sempre 
esteja aprendendo com 
ele. E vocês, associados, 
podem ter  cer teza, 
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que estão na melhor 
cooperativa de trabalho 
do Brasil.”

José Álvaro Pacheco, 
também sócio-fundador 
e  ex-pres idente da 
Unitec, contou que é 
instrutor do Senar-RS 
antes mesmo da Unitec 

existir. “Presto serviços 
ao Senar-RS desde 
1994, e posso afirmar 
que essa é uma trajetória 
que deu certo. E vamos 
além, pois podemos 
crescer muito mais. O 
sucesso da cooperativa 

Marcelino recebeu um livro com registros de 
momentos de sua atuação junto à Unitec
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se confirma quando 
vemos a expansão de 
associados Estado afora, 
bem como as áreas do 
conhecimento que foram 
sendo agregadas.”

Ele ainda frisou que 
Marcel ino deixa um 
grande legado, e tem 
certeza que levará para 
o Sicredi os princípios 
adquiridos na Unitec, 
desenvolvendo seu 
t rabalho com muita 
c o m p e t ê n c i a  j u n t o 
c o m  o  p r e s i d e n t e 
Kleryston.  Pacheco 
também agradeceu 
as entidades que dão 
oportunidade e confiam 

no trabalho prestado 
pelos associados da 
cooperativa.

Eles entregaram um 
presente especial para 
Marcelino: um livro com 
registros de momentos 
da atuação do líder 
cooperativista junto à 
Unitec. “27 anos! Que 
história! Que orgulho 
fazer parte de tudo 
isso!” Foi assim que o 
sócio-fundador e ex-
presidente da Unitec 
Marcelino Colla iniciou 
seu pronunciamento.

E l e  d e s t a c o u 
seu  sen t imento  de 
pertencimento e alegria 

em estar diariamente 
na caminhada de ajudar 
outras pessoas por meio 
do trabalho. “São mais 
de 200 pessoas hoje 
trabalhando por meio 
da Unitec. Levamos 
c o n h e c i m e n t o  e 
informação para tantas 
pessoas, vivemos de 
histórias construídas e 
daquilo que conseguimos 
melhorar na vida das 
outras pessoas. Sinto 
orgulho desta caminhada 
e de ter tido convivido 
com cada um de vocês”, 
ressaltou.

E  d i s s e  q u e , 
enquanto tiver energia, 

manterá a motivação 
e entusiasmo atuando 
na vice-presidência da 
Sicredi Noroeste RS/
MG, pois, segundo ele, 
é assim que se vencem 
as dif iculdades. “Ao 
longo dos anos, nós 
oferecemos soluções por 
meio do conhecimento 
que temos. A Unitec é 
exemplo e as entidades 
a q u i  p r e s e n t e s 
reconhecem isso. Então, 
vamos continuar olhando 
para a frente, pois é 
desta forma que vamos 
continuar andando, com 
disposição de seguir 
nossa missão”, finalizou.
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O f i c i a l m e n t e 
fundada em 23 de 
julho de 1996, por 
um g rupo  de  28 
profissionais, a Unitec 
surgiu de um período 
de  mudanças  na 
organização onde os 
28 sócios-fundadores 
trabalhavam, o que 
os possibilitou serem 
p r e s t a d o r e s  d e 
serviços, algo novo 
até então na região.

Com sede em Três 

de Maio e atuação 
e m  t o d o  p a í s , 
profissionais foram 
sendo associados, 
e x p a n d i n d o  o s 
serviços para novas 
áreas de atuação. Hoje, 
a cooperativa conta 
com engenhei ros 
agrônomos, técnicos 
agrícolas, médicos 
veterinários, técnicos 
em inseminação, 
artesãos, biólogos, 
p s i c ó l o g o s , 
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Com atuação em todo país, 
Unitec conta com associados de 
diversas áreas do conhecimento

pedagogos, designers, 
administradores de 
empresas, técnicos 
e m  a l i m e n t o s , 
administradores rurais, 
contadores, técnicos 
em TI, técnicos em 
a d e s t r a m e n t o , 
t é c n i c o s  e m 
e n f e r m a g e m , 
enfermeiros, técnicos 
em eletrônica, técnico 
contábil, engenheiro 
químico, engenheiro 
e m  a l i m e n t o s , 

engenheiro florestal, 
z o o t e c n i s t a s , 
e n g e n h e i r o  d a 
produção, técnico 
e m  i n f o r m á t i c a , 
advogados, tecnólogo 
e m  g e s t ã o  d e 
marketing, turismólogo, 
n u t r i c i o n i s t a , 
e c o n o m i s t a 
d o m é s t i c o , 
jornalista, técnico em 
eletrônica e técnico 
em metalúrgica e 
soldagem.

Associados presentes na festa 
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TRÊS DE MAIO INFORMA

O Governo Municipal, 
através da Secretaria 
d e  A d m i n i s t r a ç ã o , 
comunica que o Censo 
Previdenciário 2023 já 
iniciou.

A atualização cadastral 
será realizada de forma 
presencial, até o dia 
29 de setembro,  no 
espaço Margarida Alves 
localizado ao lado da 
Prefeitura Municipal de 
Três de Maio, de segunda 
à sexta-feira, das 7h30min 
às  11h30min  e  das 
13h30min às 17h30min, 

O Governo Municipal 
de  Três  de  Maio  é 
coorganizador do maior 
evento de inovação 
da região Noroeste do 
Estado e convida você 
para estar presente neste 
momento de inovação.

O evento irá ocorrer 
nos dias 25 e 26 de 
outubro, no Parque de 
Exposições Germano 
Dockhorn e contará com 
mais de 30 palestrantes 
renomados, startups e 
expositores.

Um dos pr incipais 
objetivos do Noroeste 

Censo Previdenciário 
segue até o final do mês

Noroeste Summit 
ocorre em outubro

pelos recenseadores 
e com supervisão do 
RPPS.

Com isso, os servidores 
públ icos munic ipa is 
d e  T r ê s  d e  M a i o , 
ativos, inativos e seus 
dependentes, bem como 
os pensionistas, devem 
realizar a atualização 
obrigatória dos dados 
cadastrais junto ao Poder 
Público Municipal. Os 
documentos que precisam 
ser apresentados podem 
ser  consu l tados no 
Decreto anexado.

Summit é democratizar 
o acesso à conversa 
sobre  tecno log ia  e 
inovação, bem como 
d i v u l g a r  o  i m e n s o 
potencial de crescimento 
e desenvolvimento da 
nossa região.

Mais  in fo rmações 
podem ser encontradas 
a t r a v é s  d o  p e r f i l 
n o  I n s t a g r a m  @
n o r o e s t e s u m m i t  e 
ingressos podem ser 
adquiridos através do 
site https://ingressos.
noroestesummit.com.

O evento contará com mais de 2 mil 
participantes
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HORIZONTINA

O Governo Municipal 
de Horizontina, através 
da Secretaria Municipal 
de Esporte, Juventude, 
Cultura e Lazer, finalizou 
no mês de agosto a terceira 
etapa de revitalização da 
Praça 25 de Julho.

A  o b r a ,  c o m 
investimento total de R$ 
326.630,07, objetivou 
melhorar a acessibilidade 
do espaço público, com 
adequações na área da 
antiga Pira Simbólica e 
no passeio.

Também, foi realizada 
a  r e v i t a l i z a ç ã o  d a 
arborização por parte do 
Departamento do Meio 
Ambiente, com a retirada 
de árvores antigas da 
espéc ie  S ib ip i runa , 
bastante prejudicadas 
pelo manejo no conflito 
com a rede pública, e 
o  p lan t io  de  novas 
mudas de árvores das 
espécies Quaresmeira e 
Goiaba Serrana, essas 
apropriadas para o local, 

Finalizada terceira etapa de 
Revitalização da Praça 25 De Julho

de acordo com o Plano 
Municipal de Arborização 
Urbana.

Parte do investimento 
da obra (R$ 238.750,00) 
foi oriundo de emenda 
parlamentar, ainda do 
mandato do ex-Deputado 
F e d e r a l  H e n r i q u e 
Fontana, intermediado 
pela então vereadora 
Ana Denise Strapasson. 
“Podemos verificar que 
o espaço está sendo 
bem aproveitado pela 
c o m u n i d a d e  p a r a 
atividades de recreação 
e lazer ” ,  destaca o 
Secre tá r io  Eduardo 
Maron.

A OBRA:
Projeto: Engenheira 

Civil Caciane Somavila.
C o n s t r u t o r a : 

ADALBERTO JOSÉ 
ALBRECHT & CIA LTDA.

R e g i s t r o s  d e 
imagens: Júlio Zamin 
(Secretaria Municipal 
de Desenvolv imento 
Econômico)
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Na manhã desta terça 
– feira, dia 29 de agosto, 
ocorreu na sede da 
Promotoria de Justiça do 
município, reunião para 
tratar sobre a remoção 
de fios sem utilidade e 
irregulares instalados na 
rede pública de energia.

O  e n c o n t r o  f o i 
p r o m o v i d o  p e l o 
M in i s té r i o  Púb l i co , 
r e p r e s e n t a d o  p e l a 
Promotora Bruna Maria 
Borgmann, pela Gestão 
Municipal, representada 
p e l o  S e c r e t á r i o 
Fernando Bins, e pela 
RGE,  representado 
pelo Consultor Rafael 
Lugoch, e contou com 
a par t i c ipação  das 
principais fornecedoras 
de telefonia e internet 

Administração Municipal inicia tratativas 
para as ações de remoção de fios sem 
utilidades da rede pública de energia

que prestam serviço em 
Horizontina.

N a  o c a s i ã o ,  f o i 
apresentado a ideia 
de trabalho que tem 
como objetivos diminuir 
a poluição visual da 
cidade, reduzir os riscos 
de acidentes, e reduzir a 
sobrecarga de fios nos 
postes da cidade.

A l é m  d i s s o ,  f o i 
organizado um plano 
de ação a part i r  de 
u m  c r o n o g r a m a 
d e s e n v o l v i d o  p e l a 
Secretaria Municipal de 
Planejamento e Gestão 
de Projetos.

“ C o m  a  a ç ã o  d e 
remoção  de  cabos 
desativados buscamos 
melhorar  o aspecto 
visual da nossa cidade, 

HORIZONTINA

além de trazer segurança 
à comunidade visto a 
grande quantidade de 
fios baixos nas vias 
públicas”, destaca o 
Secretário Fernando.

“Horizontina vai ao 
encontro do que está 
acontecendo em outras 
cidades do estado do Rio 
Grande do Sul” , salienta 
Rafael, da RGE.

Os trabalhos iniciarão 
no mês de setembro 
e a comunidade será 
a v i s a d a  s o b r e  o s 
transtornos relacionados 
ao trancamento de rua 
para os serviços.

Em nome do município, 
o Secretário Fernando 
agradeceu às empresas 
que se dispuseram a 
enfrentar esse desafio.
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Na noite do dia 30 
de agosto, quarta-feira, 
foi realizado Audiência 
Pública de participação 
popular, em Vila Pitanga, 
tendo por local a Cancha 
de Bocha da Comunidade, 
atendendo ao Edital de 
Contribuição de melhorias 
n º  4 8 / 2 0 2 3  o  q u a l 
tratou de obra pública 
d e  e m b e l e z a m e n t o 
c o m p r e e n d e n d o  a 
p a d r o n i z a ç ã o  d e 
Pavimentação Asfáltica.

As ruas contempladas 
serão:

Rua Santo Antônio – 
Trecho entre a Castelo 
Branco e Padre Réus;

Rua São Francisco 
- Trecho entre Castelo 
Branco e Padre Réus;

Rua Júlio De Castilhos 

Audiência Pública em
 Vila Pitanga define realização de obras

- entre a Castelo Branco 
e Padre Réus,

Rua Júlio De Castilhos 
– entre Castelo Branco e 
Humberto Simm

Rua Padre Réus - 
Trecho a Santo Antônio e 
Júlio de Castilhos.

DOUTOR MAURICIO CARDOSO

O encontro proporcionou 
aos proprietários dos 
terrenos beneficiados 
a oportunidade para 
esclarecer dúvidas e 
compartilhar sugestões 
relacionadas à obra. A 
participação ativa da 

comunidade reforça o 
compromisso com o 
desenvolvimento local 
e o aprimoramento das 
vias urbanas. Serão 
pavimentados 7.535,98 
m 2 com um investimento 
de R$ 699.037,00.
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As sessões cívicas seguem até o dia 7 de setembro

TRÊS DE MAIO INFORMA

O Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Educação, Cultura 
e Esporte, realizou 
n a  m a n h ã  d e s t a 
sexta-feira, dia 1º, a 
solenidade de abertura 
da Semana da Pátria 
2 0 2 3 ,  q u e m  t e m 
como tema esse ano 
“O Desenvolvimento 
E d u c a c i o n a l  p o r 
Meio das Ciências e 
da Cultura da Paz” 
j u n t a m e n t e  c o m 
h o m e n a g e m  a o 
professor Armin Décio 
Nied.

D e v i d o  a 
i n s t a b i l i d a d e  d o 
tempo, a Abertura 
Oficial foi realizada 
na Câmara Municipal 
d e  V e r e a d o r e s 
com a presença de 

Abertura da Semana da Pátria foi 
realizada na manhã desta sexta-feira

autoridades, alunos 
das escolas municipais 
e os familiares do 
Professor Armin Décio 
Nied.

Houve o recebimento 
da Chama Simbólica 
da Pátr ia, que foi 
deslocada da Brigada 
Militar até a Câmara 
de Vereadores pelo 
Corpo de Bombeiros e 
o Grupo de Escoteiros 
Flor de Maio, na qual 
fo i  receb ida pe lo 
Prefeito Municipal. 
Ta m b é m  o c o r r e u 
a apresentação da 
B a n d a  M u n i c i p a l 
que abr i lhantou a 
solenidade com o Hino 
de Três de Maio.

O Governo Municipal 
realizou a homenagem 
r e c o n h e c e n d o  a 
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TRÊS DE MAIO INFORMA

importância que o 
Professor Armin Décio 
Nied teve e tem no 
ensino através da cultura 
da paz, o qual transformou 
a vida de muitos alunos 
do município.

As sessões cívicas 
seguem até o d ia 7 

d e  s e t e m b r o ,  c o m 
h a s t e a m e n t o  d a s 
b a n d e i r a s  à s  8 h  e 
arriamento às 16h30min, 
na Praça Henrique 
Becker Filho. Confira a 
programação completa 
no site da Prefeitura 
Municipal.
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TRÊS DE MAIO INFORMA TUCUNDUVA INFORMA

O Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Políticas da Mulher 
em conjunto com o 
SENAR, Sindicato 
Rural de Três de Maio 
e SICREDI realizou 
nos dias 21 e 22 
de agosto o Curso 
de  P rodução  de 
Alimentos à Base de 
Arroz e Derivados.

O curso contou com 
a participação de 10 
alunas e foi ministrado 
pelo pela instrutora 
do SENAR Julianne e 
durante o curso foram 
realizados mais de 
20 pratos doces e 
salgados a base de 
arroz.

N e s t a  s e x t a -
f e i r a ,  d i a  1 º  d e 
setembro, o Prefeito 
M u n i c i p a l  J o n a s 
Fernando recebeu 
junto ao Gabinete 
A d m i n i s t r a t i v o 
M u n i c i p a l  d e 
Tucunduva Will iam 
Schumache r  Os t , 
Diretor da Secretaria 
do Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano 
do Estado.

Na oportunidade o 
chefe do executivo 
tucunduvense buscou 
mais informações sobre 

Curso de derivados de 
arroz foi realizado em 
parceria com o SENAR/

Sindicato Rural

Prefeito recebe visita 
de Diretor da Secretaria 

de Desenvolvimento 
Urbano do RS

A Secretária Noemi 
Bubanz  exp l i cou 
que: “O arroz é uma 
excelente fonte de 
energia, devida a 
alta concentração de 
carboidratos, amido, 
proteínas, vitaminas 
e minerais, baixos 
teores de l ipídio, 
p r o p o r c i o n a n d o 
equilíbrio nutricional 
e tendo a vantagem 
de não conter glúten.”

O Governo Municipal 
agradece a parceria 
c o m  o  S E N A R , 
Sindicato Rural de 
Três de Maio e Sicredi 
por juntos promover 
o aprendizado em 
nossa comunidade.

o projeto Pavimenta 
2.  O Pavimenta 2 
benef ic ia projetos 
de  i n f r aes t r u t u ra 
r o d o v i á r i a , 
i n c l u i n d o  o b r a s 
de pav imentação, 
t e r r a p l e n a g e m , 
drenagem, sinalização 
e acessibilidade.

O  m a n d a t á r i o 
também agradeceu 
a visita do Diretor 
Willian e destacou a 
qualificada parceria 
mantida com os mais 
diferentes órgãos do 
Governo Estadual. 
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TUCUNDUVA INFORMA

Bairro São José Operário tem 
calçamento nos acessos concluído

Uma demanda antiga 
da Comunidade São 
José  Ope rá r i o ,  f o i 
atendida pelo Governo 
Municipal. Nesta semana  
estiveram presentes 
o Prefeito Municipal 
J o n a s  F e r n a n d o , 
o Vice-Prefeito Darci 
Ferreira, Secretários 
Municipais, Servidores, 
bem como moradores 
da Comunidade e o 
Presidente da Associação 
d o s  M o r a d o r e s , 
confer indo em uma 
saudável caminhada as 
obras realizadas.

Na oportunidade o 
prefeito Jonas Fernando 
agradeceu o empenho 
da Secretaria de Obras, 
através do Secretário 
Jader Silva, da Secretaria 

da Agricultura através do 
Secretário Valter Anderle 
e do Secretário Marcos 
Zarzecki por meio da 
Secretaria da Fazenda 
e aos assessores de 
Planejamento Arthur 
Baú e de comunicação 
e  e s p o r t e s  A n d r e i 
Cembranel, pois graças 
ao esforço de todos se 
construíram as soluções.

Jonas lembrou da 
tramitação do processo 
de liberação junto ao 
DAER, já que haviam 
á r e a s  n a  f a i x a  d e 
domínio da rodovia.  “É 
um trabalho realizado 
por  mui tas  mãos e 
um único propósito, 
atender a comunidade” 
destacou o Prefei to 
Jonas. O Presidente 

d a  C o m u n i d a d e 
agradeceu o empenho 
d a  A d m i n i s t r a ç ã o , 
lembrando da reunião 
rea l i zada  a inda  no 

ano de 2021, onde a 
comunidade fez as 
reivindicações e houve 
o comprometimento em 
realizar estas melhorias.
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O Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte, está realizando 
a Semana da Pátria 
2023, com o tema 
“O Desenvolvimento 
E d u c a c i o n a l  p o r 
Meio das Ciências e 
da Cultura da Paz” 
e  homenagem ao 
professor Armin Décio 
Nied.

A p r o g r a m a ç ã o 
iniciou no dia 1º de 
setembro. As sessões 
cívicas seguem até o 
dia 7, com hasteamento 
das  bande i ras  às 
8h e arriamento às 
16h30min, na Praça 
Henrique Becker Filho.

A c o m p a n h e  a 
programação:

02/09
8h – Hasteamento 

d a s  b a n d e i r a s 
com a participação 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
Educação, Cultura e 
Esporte, ACI/Sindilojas 
e apresentação artística 
a cargo do programa “A 
Escola vai ao CTG”;

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
b a n d e i r a s  c o m  a 
participação do Grupo 
de Escoteiros Flor 
de  Ma io ,  IMAMA, 

Programação da Semana da Pátria 2023
Secretaria de Políticas 
da Mulher e Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte;

03/09
08h – Hasteamento 

das bandeiras a cargo 
do Vice-Prefeito, Chefia 
de Gabinete, Secretaria 
da Fazenda e Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte;

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
bandeiras a cargo 
do Rotarac t  C lub, 
Interact Club, LEO 
Clube e Secretaria de 
Educação, Cultura e 
Esporte;

04/09
8h – Hasteamento 

das bandeiras com 
apresentação artística 
a cargo do Cooper Dom 
Hermeto, EMEF Bem 
Viver Caúna e Secretaria 
de Administração;

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
bandeiras a cargo da 
EMEF São Pedro, 
EMEF Franscisco Sales 
Guimarães e Secretaria 
de Planejamento;

05/09
8h – Hasteamento 

das bandeiras com 
apresentação artística a 
cargo   EM Cívico-Militar 

TRÊS DE MAIO INFORMA

Caminhos Inovadores, 
Instituto Estadual de 
Educação Cardeal 
Pacelli e Secretaria de 
Obras;

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 
B a n d e i r a s  c o m 
apresentação artística 
da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento 
Social (Grupo Anitas, 
Coral e Violão), Lions 
Clube e Rotary Club;

06/09
8h – Hasteamento 

das bandeiras a cargo 
da  Set rem,  EMEF 
Germano Dockhorn 
e  S e c r e t a r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Turismo;

1 6 h 3 0 m i n  – 
A r r i a m e n t o  d a s 

b a n d e i r a s  c o m 
apresentação artística 
a  cargo da EMEF 
F r e d e r i c o  L e n z ; 
Escolas Municipais 
de Educação Infantil 
e  S e c r e t a r i a  d e 
Agricultura;

07/09
8h – Protocolo de 

abertura, hasteamento 
das bandeiras e Desfile 
Cívico;

1 6 h 3 0 m i n  – 
E n c e r r a m e n t o  d a 
Semana da Pátria com 
a extinção do Fogo 
Simbólico e arriamento 
das Bandeiras a cargo 
do Poder Executivo 
Municipal e Secretarias 
Municipais, juntamente 
com o CTG Tropeiros 
do Buricá.


